

Esquelbecq ^{des F 170708} Cours de flamand pour les enfants



■ A l'école Saint-Joseph d'Esquelbecq, les cours de flamand ont commencé dès le 1^{er} février, à raison de 45 minutes par semaine. Leur mise en place fait suite à une demande des CM1/CM2 qui s'étaient rendus au dernier festival de la langue flamande qui se déroulait sur le village. C'est Frédéric Devos, instituteur à l'école Roger-Salengro de Wormhout qui a créé les outils pédagogiques dont s'est servi, tout au long de l'année, Michel Gars.

Durant les premiers cours, les enfants ont appris peu à peu à se présenter : « Mon nom est..., je suis de tel village ou ville ». Ils ont ensuite étudié les couleurs, puis sont venus les chiffres, d'abord jusqu'à 10. Au quatrième cours, présentation de couleurs avec les chiffres sous forme de questions/réponses. Les élèves se sont ensuite intéressés aux objets de la vie courants, puis ils ont parlé de leur famille (père, mère, frère, sœur...), appris à dire leur âge, découvert les nombres jusqu'à 20 et le nom des animaux courants avant de passer aux jours de la semaine et il fallait pouvoir dire s'il y avait ou n'y avait pas école tel ou tel jour (utilisation de la forme négative).

A la fin de l'année, ils sont capables de tenir une conversation simple, de dire bonjour, au revoir, merci... se présenter, présenter des vœux, dire quel jour nous sommes, quelle couleur ils aiment, citer les nombres jusque 100 et faire des additions, reconnaître des objets, conjuguer des verbes simples. La quasi totalité s'est faite de façon phonétique, il n'y a que vers la fin de l'année que les enfants ont découvert comment on écrivait ce qui avait été appris. Ce cours du jeudi était toujours très attendu et se terminait par un chant en flamand *De vlaamsche tale* (texte et musique d'Edmonde Vanhille). Certains qui entrent en sixième regretteront de ne plus pouvoir assister à ces cours qui leur ont beaucoup plu...

Rita VIVARD